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BRASÍLIA É APONTADA COMO A
SEGUNDA CAPITAL MAIS SEGURA

TAXA DE HOMICÍDIOS É A MENOR EM 48 ANOS, COM 6,8 A CADA 100 MIL HABITANTES, ÍNDICE
MAIS BAIXO DESDE 1977. ATLAS DA VIOLÊNCIA DESTACA OS NÚMEROS DA SEGURANÇA NO DF.

FLU ALCANÇA 100% 
DE APROVEITAMENTO E 
AVANÇA NA COPINHA
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VÍNICOLA USA 
ALGORÍTIMOS 

PARA LANÇAR O 
ESPUMANTE 4.0

Com um novo sistema 
instalado em suas au-
toclaves, a Salton mo-
dernizou o controle de 

processos com a gestão 
integrada de fermentação 

de seus espumantes.
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SEGURANÇA

SAÚDE
FOTO: RICARDO STUCKERT/PR

AGU VAI COBRAR
EXPLICAÇÕES DA META 

SOBRE POLÍTICA DE
MODERAÇÃO NO BRASIL
Governo brasileiro vai perguntar como a 

empresa vai proteger crianças, adolescen-
tes, mulheres e comerciantes depois das 
mudanças que anunciou. Lula se reuniu 
com ministros para tratar sobre o tema.

POLÍTICA

PÁGINA 4

ECOMOMIA

PÁGINA 6

PÁGINA 3

NOVAS UBS NO GAMA, 
BRAZLÂNDIA E SANTA 
MARIA VÃO ATENDER 

1.200 PESSOAS POR DIA

Tidas como prioridade pelo 
GDF na área de Saúde, quatro 

unidades devem entrar em 
operação no primeiro semes-
tre. O investimento total é es-
timado em R$ 35,6 milhões. 

PÁGINA 5

INFLAÇÃO ESTOURA
A META E ACENDE SINAL

DE ALERTA. ÍNDICE CHEGOU
A 4,83% EM 2024

PÁGINA 2

INVESTIMENTO EM INFRAESTRUTURA PARA MINIMIZAR SECA E CHUVAS
GDF anuncia orçamento de R$ 800 milhões e adota medidas como recuperação asfáltica e am-
pliação da mão-de-obra para prevenir consequências da seca e do período de chuvas em 2025.

Gourmet Brasília
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EMPREGOS BEM REMUNERADOS SEM CONCURSO PÚBLICO 
As regras constitucionais preci-

sam de revisões urgentes. Muitos 
dispositivos não refletem a opinião 
do povo, que é o principal agente da 
democracia. Neste sentido, não se 
vê interesse político em corrigir as 
distorções de nossa Constituição. 

   Por exemplo, é uma excrescên-
cia que o TCU, um órgão técnico por 
excelência, fiscalizador das contas 
públicas, não tenha em seu corpo 
de ministros, ou de conselheiros nos 
tribunais regionais, apenas elemen-
tos concursados com formação em 
auditoria pública. Todos os ministros 
e conselheiros deveriam pertencer 
ao quadro de auditores dos tribunais 
de contas. 

Os tribunais de contas funcio-
nam como uma fonte de emprego 
vitalício e bem remunerado, sem 
concurso público, frequentemente 
destinado a ex-políticos, familiares 
de políticos ou indivíduos que já 
prestaram serviços aos governos. 

 Conforme o noticiário, esposas 
de ministros de Lula faturam até R$ 
100 mil por mês em cargos públicos. 
A mais recente adição a esse time 
milionário é Onélia Santana, esposa 
do ministro da Educação, Camilo 
Santana, que foi eleita conselheira 
do Tribunal de Contas do Estado 
do Ceará em dezembro de 2024. E 
ainda há gente incauta que acredita 
na moralização do Brasil. 

 Nas indicações de ministros e 
conselheiros, os requisitos transpa-
rência e meritocracia geralmente 
são secundarizados, quando deveria 
prevalecer a qualificação técnica para 
o cargo e não as relações pessoais 
ou políticas, o que fere os princípios 
da administração pública, em geral. 
Temos hoje duas instituições, de 
pouca seriedade, que são o STF e 
o TCU, por terem os seus membros 
forjados por indicações políticas.    

   Essa forma indecente de 
indicação política dos membros 
de nossos tribunais tem de ser 
moralizada. O texto constitucional 
pertinente precisa ser revogado. 

   Outro caso esdrúxulo de nossa 

Constituição é o mandato de su-
plente de senador. Essa imoralidade 
precisa ser corrigida. As duas casas 
legislativas deveriam ter critérios 
similares. Na ausência do senador 
titular, deveria assumir o cargo de 
senador o candidato mais votado 
não eleito, em ordem decrescente 
de votação.   

   São muitos os suplentes que 
exercem mandatos de senadores 
sem terem recebido nenhum voto do 
eleitor. Essa excrescência não pode 
continuar. A incongruência constitu-
cional prevista no art. 46, parágrafo 
terceiro, e art. 56, parágrafo primeiro 
e segundo, da Constituição Federal, 
precisa ser alterada.   

   Se for realizada consulta po-
pular sobre a manutenção da figura 
do suplente de senador, a maioria 
provavelmente responderá que não 
concorda. Por outro lado, muitos 
brasileiros não sabem que, ao eleger 
um senador, também elege dois 
suplentes: o primeiro suplente e o 
segundo suplente, para preencher a 
ausência do titular. Esses suplentes 
são os parlamentares sem voto. 
Ou seja, são os paraquedistas que 
chegam ao Senado Federal sem a 
outorga popular. R
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ca aposentado (Balneário Camboriú-SC)

São 35 vagas para cozinheiro geral e 40 para auxiliar
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PORTAL DE NEGOCIAÇÃO 
TEM MAIS DE 5 MIL ACESSOS

Mais de mil vagas 
de emprego estão 
disponíveis no DF

Nesta sexta-feira (10), 
1.133 vagas estão disponíveis 
pelas agências do trabalhador 
para quem busca emprego 
na capital federal. Os salários 
variam entre R$ 1.518 e R$ 
3 mil, com algumas oportuni-
dades que exigem experiência 
comprovada e outras que não 
pedem comprovação de serviço 
anterior.

A região com a maior con-
centração de vagas ofertadas 
nesta sexta-feira é a Asa Sul, 
que soma 60 vagas na função 
de vendedor interno, com salá-
rio de R$ 1.518 (o novo salário 
mínimo). Também há um alto 
número de chances distribuídas 
em locais não fixos, sendo 40 
para atendente de padaria (R$ 
1.518), outras 40 como auxiliar 
de limpeza (R$ 1.518) e mais 
40 para auxiliar de cozinha 
(R$ 1.518); além de 35 para 
cozinheiro geral (R$ 1.812,35) 
e 30 vagas para empacotador 
à mão (R$ 1.518).

Para quem busca salários 
a partir dos R$ 2 mil, estão 
sendo ofertadas sete vagas 
para vendedor interno (R$ 
2.500) , que estão disponíveis 

em Águas Claras, enquanto 
a região do Riacho Fundo II 
disponibiliza outras oito opor-
tunidades para mecânico de 
motor a diesel (R$ 2.500). 
Na Ceilândia Sul, uma vaga 
para supervisor de compras 
oferece um pagamento de R$ 
3 mil mensais.

CADASTRO
Mesmo que nenhuma 

das oportunidades do dia 
seja atraente ao candidato, o 
cadastro vale para oportunida-
des futuras, já que o sistema 
cruza dados dos concorrentes 
com o perfil que as empresas 
procuram.

Empregadores que dese-
jam ofertar vagas ou utilizar o 
espaço das agências do traba-
lhador para entrevistas podem 
se cadastrar pessoalmente 
nas unidades a partir ou pelo 
aplicativo Sine Fácil. Também 
é possível solicitar atendimento 
pelo e-mail gcv@setrab.df.gov.
br. Pode ser utilizado, ainda, o 
Canal do Empregador, no site 
da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e 
Renda (Sedet).

Janeiro é sinônimo de fé-
rias para alguns, mas para ou-
tros é o momento de organizar 
as finanças e começar o ano no 
azul. O portal de negociação da 
Neoenergia é uma alternativa 
para o consumidor quitar seus 
débitos da conta de luz, sem 
sair de casa. Disponível 24 
horas por dia, a plataforma 
oferece vantagens como a 
flexibilização de pagamento e 
condições diferenciadas.

Nos primeiros sete dias de 
2025, o portal já registrou mais 
de 5 mil acessos de usuários 
interessados nas condições 
disponibilizadas para quitar 
suas dívidas. O número já 
representa 35% dos acessos  

do mês de janeiro de 2024.
No portal, o usuário tam-

bém pode optar por paga-
mentos feitos por Pix, boleto 
bancário ou cartão de crédito, 
em até 21 vezes. São aceitos 
os cartões das bandeiras 
MasterCard, Visa, Hiper, Elo e 
Amex. Para clientes com mais 
de duas faturas vencidas, a 
Neoenergia oferece condições 
de parcelamento baseadas 
no perfil do consumidor, além 
de parcelamentos na própria 
fatura de energia. 

Para iniciar o processo 
pelo portal de negociação, é 
preciso acessar a plataforma 
e fazer o cadastro com CPF e 
código do cliente. 

> ENERGIA

> EMPREGOCIDADES

GDF vai reforçar ações e 
serviços cotidianos nas re-
giões administrativas em 
2025. O objetivo é garantir 

a organização e a qualidade 
das cidades, além de minimi-
zar os impactos das chuvas e 
prevenir os focos de dengue. 
As estratégias foram definidas 
na tarde desta quinta-feira (9) 
durante reunião no Salão Nobre 
do Palácio do Buriti, conduzida 
pela governadora em exercício, 
Celina Leão.

“O DF sempre enfrenta 
duas grandes fases: a da seca, 
que é marcada por muitas 
queimadas, e a da chuva, que 
também é bastante acentuada, 
t razendo desgastes t ípicos 
dessa época do ano. Por isso, 
estamos tratando de zeladoria, 
ou seja, iluminação pública, 
calçadas e asfalto”, destacou 
Celina Leão.

Segundo a governadora 
em exercício, o planejamento 
estratégico para este ano foi 
apresentado durante o encon-
tro. “Estamos realizando um 
levantamento para garantir 
que haja urbanização e cuida-
do em todas as nossas regiões 
administrativas. Foi isso que 
solicitamos a todos os admi-
nistradores e também chama-

O

Entre as ações prioritárias do Governo do DF está o investimento de R$ 800 milhões em recuperação asfáltica 

FOTO: KIKO PAZ/NOVACAP

GDF prioriza ações de 
infraestrutura para 2025
RECUPERAÇÃO asfáltica, 
ampliação da mão de 
obra e maquinário estão
entre as medidas para 
minimizar seca e chuvas

FOTO: TONY OLIVEIRA/AGÊNCIA BRASÍLIA

Unidade é a décima terceira a oferecer café da manhã, almoço e jantar

Restaurante Comunitário amplia oferta de refeições
A partir desta sexta-feira 

(10), o Restaurante Comuni-
tário do Riacho Fundo II am-
pliará sua oferta de refeições. 
Agora, além do tradicional 
almoço, o local passa a servir 
café da manhã e jantar, com 
funcionamento todos os dias 
da semana, incluindo domin-
gos e feriados.

“Os restaurantes comunitá-
rios nos ajudam a levar alimen-
tação de qualidade para a nossa 
população, principalmente, 
para quem está em situação 
mais difícil. É uma maneira 
de garantir que as pessoas 
possam fazer as três principais 
refeições do dia por um preço 

simbólico. É uma iniciativa 
que nos orgulha muito”, afirma 
a governadora em exercício 
Celina Leão.

A partir desta sexta (10), o 
Restaurante Comunitário do 
Riacho Fundo II será a 13ª uni-
dade a oferecer café da manhã, 
almoço e jantar, funcionando 
todos os dias, inclusive aos 
domingos e feriados | Foto: 
Tony Oliveira/Agência Brasília

“O intuito é que todos os 
restaurantes comunitários do 
DF ofereçam três refeições 
diárias, funcionando diaria-
mente”, afirma a secretária de 
Desenvolvimento Social, Ana 
Paula Marra. 

> RIACHO FUNDO II

mos os secretários responsá-
veis pela parte de zeladoria”, 
complementou.

O material foi desenvolvido 
pela Secretaria de Governo 
(Segov-DF) em parceria com as 
administrações regionais. “Le-
vantamos com os administra-
dores e as equipes das adminis-
trações todas as carências que 
as cidades têm para melhorar a 
qualidade e atender a demanda 
da população. Isso foi colocado 
dentro de um sistema que vai 

ser monitorado para sabermos 
como vai ser o atendimento das 
demandas”, revelou o secretá-
rio de Governo, José Humberto 
Pires de Araújo.

Entre as ações prioritárias 
está o investimento em recupe-
ração asfáltica. Estão previstos 
cerca de R$ 800 milhões dentro 
da Companhia Urbanizadora 
da Nova Capital (Novacap) 
para melhorar as vias de todo 
o DF.

 “A malha viária do DF se 

divide em vias principais e 
internas. As vias internas são 
as que realmente precisam de 
cuidado porque elas têm, em 
média, 30 anos sem sofrer 
qualquer manutenção. Existe 
esse déficit e o governador de-
mandou a recuperação”, expli-
cou o presidente da Novacap, 
Fernando Leite. O órgão fará 
os serviços por meio das seis 
regionais que foram criadas 
no ano passado para melhor 
atender a capital federal.
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REDUÇÕES históricas nos 
índices criminais 
consolidam a região 
como uma das mais 
seguras do Brasil

Balanço aponta que em 2024 foram registrados 6,8 homicídios por grupo de 100 mil habitantes no DF

Atlas da Violência destaca Brasília como segunda capital mais segura

Feminicídios caíram 25,8% em 2024

sucesso do programa Se-
gurança Integral, da Se-
cretaria de Segurança Pú-
blica do Distrito Federal 
(SSP-DF), implementado 

em 2023, e o trabalho integrado 
das forças de segurança públi-
ca fi]eram com que o 'istrito 
Federal superasse, mais uma 
ve], o recorde histyrico na 
taxa de homicídios por 100 mil 
habitantes.

Balanço da pasta aponta 
que, em ����, foram registra-
dos 6 ,8 homicídios por grupo 
de 100 mil habitantes, índice 
mais Eai[o desde ����, que teve 
������ mil, Sortanto a menor 
taxa desse tipo de crime, em 
�� anos� (ssa metodologia, re-
conhecida internacionalmente, 
correlaciona o número de víti-
mas à  população, oferecendo 
uma avaliação mais precisa 
e regionali]ada dos ntveis de 
violência.

Ao analisar os dados por 
número absoluto de vítimas 
de homictdio, verifica�se que 
o Distrito Federal atingiu o 
menor Satamar dos ~ltimos �� 
anos, registrando 203 vítimas. 
O último número mais baixo da 
série histyrica tinha ocorrido 
em ����, quando houve ��� 
mortes decorrentes desse tipo 

Os feminicídios tiveram 
redução de 25,8%  no ano 
passado, em relação ao ano 
anterior, quando foram regis-
tradas 23 mortes pelo crime 
de grnero� (m ���� houve �� 
vttimas� (ssa reduomo é resul-
tado das ações do eixo Mulher 
Mais Segura, do programa 
6eguranoa ,ntegral, que con-
centra medidas preventivas e 
tecnologias voltadas para a 
proteção e o enfrentamento 
da violência contra a mulher, 
especialmente no â mbito do-
méstico e familiar. Uma das 
iniciativas do eixo é incentivar 
a denúncia como meio de in-
terromper o ciclo de violência, 
Sermitindo que a rede de aSoio 
possa agir de maneira mais 
eficiente� ,sso aMuda a aumen-
tar a notificaomo de casos, e a 
redu]ir a suEnotificaomo�

Ano passado, os progra-
mas V iva Flor e o Dispositivo 
de Proteção à  Pessoa (DPP), da 
Secretaria de Segurança, fo-
ram destaque na quarta ediomo 
do 3rrmio -ut]a 9iviane 9iei-
ra do Amaral, aSys ficarem em 
primeiro lugar em uma das 
categorias do concurso pro-
movido pelo CNJ. O prêmio 
tem Sor finalidade contemSlar 
experiência, atividade, ação, 
SroMeto, Srograma, Sroduomo 
cienttfica ou traEalho acadr-
mico que contriEua Sara a Sre-

venção e o enfrentamento da 
violência doméstica e familiar 
contra a mulher.

MORTALIDADE
O Distrito Federal tem re-

ceEido destaque Sor imSortan-
tes publicações nacionais em 
ra]mo do traEalho na reduomo 
dos índices de criminalidade, 
tais como o Atlas da violên-
cia, o Anuário brasileiro de 
seguranoa S~Elica �Srodu]ido 
Selo )yrum %rasileiro de 6e-
gurança Pública) e o Mapa da 

seguranoa S~Elica, Srodu]ido 
pelo Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP).

De acordo com o Atlas da 
violrncia ����, do ,nstituto de 
3esquisa (con{mica ASlicada 
�,Sea�, reali]ado em Sarceria 
com o )yrum %rasileiro de 
Segurança Pública (FBSP), 
última publicação sobre o 
assunto do referido instituto, 
que analisou as ta[as de homi-
cídios por unidade federativa, 
entre 2012 e 2022, o Distrito 
)ederal figurou em Srimeiro 

lugar com o maior índice de 
redução da mortalidade vio-
lenta com ���,��, seguido Sor 
São Paulo (-55,3% ) e Goiás 
����,���� 2 ') tamEém foi o 
ente da federaomo que oEteve 
a maior redução da taxa de 
homicídios registrados de 
Movens ��� a �� anos� Sor ��� 
mil habitantes do País, entre 
2012 e 2022 (-7 2,1% ).

Segundo o Atlas da V io-
lrncia dos 0unictSios ����, 
Brasília é a segunda capital 
mais segura do Brasil, atrás 
somente de )lor ianySolis 
(SC). Para tanto, a publicação 
considerou a taxa de homi-
cídios estimada por 100 mil 
habitantes (2022), incluindo 
dados de yEitos classificados 
no Sistema de Informação 
sobre Mortalidade do Ministé-
rio da 6a~de �6,0�06� como 
Mortes V iolentas por Causa 
Indeterminada (MV CIs).

“Os crimes violentos letais 
intencionais (CV LI) conti-
nuam em queda, mas essa 
reduomo nem semSre se tradu] 
em um aumento da sensação 
de segurança da população. 
,sso ocorre Sorque, estatis-
ticamente, homicídios estão 
frequentemente relacionados 
a Sessoas Má envolvidas com 
a criminalidade, e não à  po-
pulação em geral”, destaca o 
secretário Sandro Avelar. 

de violrncia� (m toda a série 
histyrica, desde ����, a marca 
de maior incidência ocorreu em 
����, com ��� vttimas� 2u seMa, 
uma queda de ��,��� em rela-
ção ao pico desse tipo criminal 
na série histyrica�

1o comSarativo de ���� 
com 2023, a redução no número 
absoluto de vítimas de homi-
ctdio do ') ficou em ��,��, 
Má que foram ��� vttimas de 
����, contra ��� de ����� Ano 
passado, sete regiões do DF 
encerraram sem vítimas de 
homictdio� Arniqueira, &an-
dangolkndia, &ru]eiro, -ardim 
%otknico, 2ctogonal�6udoeste, 
5iacho )undo e 9arMmo�

O balanço criminal da pasta 
revelou, tamEém, uma queda de 
13,7 %  no número de vítimas de 

crimes violentos letais inten-
cionais �&9/,�, que incluem 
homicídios, feminicídios, latro-
cínios e lesões corporais segui-
das de morte, no comparativo 
entre ���� e ����� (m ����, o 
Distrito Federal encerrou com 
��� vttimas dessas nature]as, 
contra ��� de ����, alcanoando 
o menor patamar em 25 anos, 
ocorrido no ano ����, quando 
o DF registrava 6 6 5 vítimas 
desses tipos criminais.

O ponto mais elevado para 
esse grupo de crimes foi re-
gistrado em 2012, com 87 0 
vttimas, uma queda de ��,���, 
desde quando comeoaram a ser 
oEservadas sucessivas quedas 
no número de vítimas de CV LI. 
O balanço criminal da pasta 
revelou, tamEém, uma queda de 

13,7 %  no número de vítimas de 
crimes violentos letais intencio-
nais (CV LI)

“Os resultados alcançados 
estabeleceram um novo mar-
co histyrico Sara a seguranoa 
pública do Distrito Federal. A 
redução na taxa de homicídios 
para 6 ,8 por 100 mil habitantes, 
a menor em �� anos, e a queda 
expressiva nos Crimes V io-
lentos Letais Intencionais são 
reÀe[os do traEalho integrado 
das forças de segurança e da 
eficácia do Srograma 6eguranoa 
,ntegral� (sses n~meros nmo 
são apenas estatísticas: repre-
sentam vidas preservadas e o 
avanço do DF como um lugar 
mais seguro Sara todos”, afir-
mou o secretário de Segurança 
Pública.

O

DF registra a menor taxa 
de homicídio em 48 anos

Mais de 3 mil crimes contra patrimônio foram evitados
Os Crimes Contra o Pa-

trim{nio no ') seguem em 
traMetyria de queda� 1o com-
parativo entre os 12 meses 
de ���� e ����, houve uma 
reduomo de ��,�� nos crimes 
patr imoniais monitorados 
prioritariamente pela SSP-DF, 
que engloEam os rouEos a 
transeunte (-16 ,6 % , de 12.7 81 
registros para 10.6 59), em re-
sidência (-28,8% , de 219 para 
156 ), de veículo (-21,1% , de 
1.291 para 1.018), em trans-
Sorte coletivo ����,��, de ��� 
para 229), em comércio (-28% , 

de 525 para 37 8) e o furto em 
veículo (-7 ,3% , de 7 .231 para 
6 .7 06 ). No total, isso repre-
senta 3.353 crimes evitados.

(ntre as medidas do Sro-
grama Segurança Integral, 
da Secretaria de Segurança 
Pública do Distrito Federal, 
está o Programa de V ideomo-
nitoramento Urbano (PV U), 
que fa] Sarte do ei[o &idade 
0ais segura, que reali]a o mo-
nitoramento integrado entre as 
forças de segurança e outros 31 
yrgmos, Eem como instituio}es 
e agências do governo local e 

federal, atendendo a 32 das 
35 Regiões Administrativas, 
com 1.300 câ meras instaladas, 
incluindo a região da Asa Nor-
te� (m ����, as novas regi}es 
contempladas foram V icente 
3ires e Arniqueira� 1este ano, 
o PV U alcançou a região do 
6ol 1ascente�3{r do 6ol� Ao 
total, Má foram investidos 5� 
7 0 milhões no programa.

O secretário Sandro Avelar 
destacou o diálogo permanen-
te com a comunidade para ins-
tituir ao}es regionali]adas, o 
que tem ocorrido Sor meio do 

eixo Cidadão Mais Seguro do 
programa Segurança Integral 
da pasta. Por meio desse eixo 
smo reali]adas reuni}es com 
a população a partir dos Con-
selhos Comunitários de Segu-
rança e iniciativas inovadoras, 
como a primeira Conferência 
Distrital de Segurança Públi-
ca, reali]ada em �����

“No caso dos crimes con-
tra o Satrim{nio destacamos a 
expressiva redução nos roubos 
em transSortes coletivos, que 
caíram pela metade”, disse 
Avelar. Evento online vai propor soluções para os desafios climáticos no DF

O retorno agora será feito pelas alças do viaduto que dão acesso à W3 Sul
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Conferência reúne 
RAs para discutir 
preservação no DF

Cruzamento no 
Setor Policial 
será interditado

Está marcada para o dia 
24 deste mês, das 13h às 
19h, a 5ª Conferência do Meio 
Ambiente das Regiões Admi-
nistrativas do Distrito Federal. 
O evento online funciona como 
uma etapa preparatória para a 
Conferência Distrital do Meio 
Ambiente, que ocorrerá entre 22 
e 23 de fevereiro, em formato 
presencial. O objetivo principal 
desta conferência é incentivar 
a ampla participação popular 
na criação de propostas para 
enfrentar os desafios climáticos, 
além de eleger os delegados que 
representarão o Distrito Federal 
na etapa distrital.

O Distrito Federal possui 
uma configuração adminis-
trativa única, pois não é um 
estado nem possui municípios. 
Para a conferência distrital, 
as RAs serão organizadas em 
blocos, levando em conta o 
nível de maturidade de cada 
uma. Assim, garante-se que 
as propostas contemplem as 
diferentes realidades e neces-
sidades locais.

O secretário de Meio Am-
biente, Gutemberg Gomes, 
ressaltou a relevância do evento 
para o planejamento ambien-
tal e a conscientização da 
sociedade. “A conferência 
é uma oportunidade única 
para reunirmos diversas vo-

zes, compartilharmos ideias e 
construirmos juntos soluções 
que poderão transformar a 
maneira como enfrentamos as 
mudanças climáticas em nossa 
cidade”, declarou.

MUNICÍPIOS
A mobilização para as con-

ferências regionais conta com 
o apoio do governo federal e de 
entidades como a Associação 
Nacional de Órgãos Municipais 
de Meio Ambiente (Anamma), 
a Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) e a Frente 
Nacional de Prefeitos (FNP), 
que integram a comissão or-
ganizadora da 5ª Conferência 
Nacional do Meio Ambiente 
(CNMA).

“A participação dos mu-
nicípios nas conferências do 
meio ambiente é essencial 
por diversas razões. Primei-
ramente, os municípios estão 
mais próximos da população 
e, por tanto, possuem um 
entendimento mais profundo 
das realidades locais e das 
necessidades específicas de 
suas comunidades. Essa pro-
ximidade permite que as ações 
e políticas ambientais sejam 
implementadas de forma mais 
eficaz”, explicou Marina Silva, 
ministra do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima.

A partir das 11h deste do-
mingo (12), o cruzamento na 
Estrada Parque Policial Militar, 
no Setor Policial, será interditado 
para que o corredor de ônibus 
BRT no canteiro central da via 
seja colocado em operação. A 
única mudança será no trajeto 
dos motoristas que utilizam 
a lateral do edifício-sede da 
Polícia Militar do Distrito Fe-
deral (PMDF). Não será mais 
permitido cruzar para o lado 
oposto da via. O retorno agora 
será feito exclusivamente pelas 
alças do viaduto que dão acesso 
à W3 Sul.              

A medida, planejada para 
coincidir com o período de 
férias escolares, visa a testar 
e ajustar o tráfego na região, 
que terá alterações significativas 
para beneficiar os usuários do 
transporte coletivo.

De acordo com o secretário 
de Obras e Infraestrutura, Valter 
Casimiro, a interdição é um pas-
so essencial na implantação do 
corredor BRT, obra estratégica 
para o Distrito Federal.

“Estamos avançando em 

uma das obras mais importantes 
para a mobilidade urbana da 
nossa capital. O corredor no 
Setor Policial vai trazer mais 
eficiência, reduzir o tempo de 
deslocamento e priorizar o 
transporte público, beneficiando 
milhares de usuários diariamen-
te”, afirmou o secretário.

EPIG                  
A Secretaria de Obras al-

cançou um marco importante 
nas obras de implantação do 
Corredor BRT na Via Epig. A 
concretagem do tabuleiro do 
viaduto no Trecho 1 foi fina-
lizada com a utilização de 45 
caminhões betoneira, o que 
corresponde a 450 metros 
cúbicos de concreto.         

Com a conclusão da con-
cretagem, a obra da interligação 
do viaduto com o Setor Policial 
Sul, preparou o caminho para 
a implantação completa BRT.               

Para o transporte de pas-
sageiros entre Gama e Santa 
Maria, o GDF já adquiriu 90 
novos ônibos que também vão 
atender a BR-020.

> MEIO AMBIENTE

> TRÂNSITO
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AGU FARÁ notificação 
extrajudicial à empresa, 
que terá 72 horas para 
informar quais mudanças 
promoverá no Brasil

Fernando Haddad divulgou postagem para dizer que vídeo é mentiroso

AGU notifica Facebook para excluir vídeo falso de Haddad

ministro Rui Costa, da Casa 
&ivil, afirmou nesta se[ta-
�feira ���� que o governo 
Erasileiro vai coErar e[Sli-

cao}es da 0eta soEre mudanoas, 
no %rasil, na Solttica de modera-
omo nas Slataformas da emSresa, 
como o ,nstagram e o )aceEooN�

6egundo 5ui &osta, a Ad-
vocacia�*eral da 8nimo �A*8� 
fará uma ³interSelaomo” e[tra-
Mudicial j gigante da tecnologia�

-orge 0essias, ministro da 
A*8, disse que, nessa solici-
taomo, o governo Erasileiro vai 
Serguntar como a emSresa vai 
Sroteger crianoas, adolescentes, 
mulheres e comerciantes deSois 
das mudanoas que anunciou�

'e acordo com 0essias, 
em ra]mo da falta de ³transSa-
rrncia”, a emSresa terá �� horas 
Sara informar o %rasil soEre 
qual Solttica de tratamento de 
conte~dos Sostados nas Slata-
formas será adotada Sara o Sats�

³A nossa SreocuSaomo neste 
momento é que a emSresa ve-
nha a S~Elico � Má que ela nmo 
foi transSarente em momento 
algum >Sara e[Slicar@ qual a 
Solttica que ela vai adotar ± a 
Sartir de uma notificaomo e[tra-
Mudicial que a Advocacia�*eral 
da 8nimo Srotocolará hoMe, em 
instantes, Sara que a emSresa 
e[Slique categoricamente js 
autoridades Erasileiras como é 

1a semana em que o go-
verno Erasileiro criticou novas 
normas da 0eta, soEre a Solttica 
de e[clusmo de SuElicao}es, 
a Advocacia�*eral da 8nimo 
�A*8� enviou ao )aceEooN 
�rede social ligada j emSresa�, 
nesta quinta ���, uma notifi-
caomo e[traMudicial Sara que a 
Slataforma remova, em �� horas, 
um vtdeo adulterado com uso de 
inteligrncia artificial �,A��  

1o material SuElicado, ³o 
ministro da )a]enda, )ernan-
do +addad, aSarece fa]endo 
afirmao}es que Mamais foram 
feitas”, aSontou a A*8�

A A*8 argumenta que a 
Sostagem maniSulada contém 
informao}es fraudulentas e 
atriEui ao ministro declara-
o}es ine[istentes ³soEre a cria-
omo de um imSosto incidente 
soEre animais de estimaomo e 

Sré�natal”, di] a notificaomo� 
³A análise do material evi-

dencia a falsidade das informa-
o}es Sor meio de cortes Eruscos, 
alterao}es SerceSttveis na movi-
mentaomo laEial e discreSkncias 
no timEre de vo], ttSicas de 
conte~dos forMados com o uso 
de inteligrncia artificial gene-
rativa”, aSonta a A*8�

2s advogados da 8nimo 
consideraram que o vtdeo é 
³desinformativo”, Má que aSre-
sentaria fatos nmo condi]ente 
com a realidade Sara ³confundir 
o S~Elico soEre a Sosiomo do 
0inistro da )a]enda acerca de 
assuntos de interesse S~Elico”�

A A*8 considera que o 
caráter enganoso e fraudulen-
to das Sostagens vai contra 
os SrySrios 7ermos de 8so 
do )aceEooN, que vedam a 
utili]aomo da Slataforma Sara 

finalidades ilegais� 2s advo-
gados defendem que, inclusive, 
os ³3adr}es da &omunidade 
da Slataforma” recomendam 
a remoomo de ³conte~do que 
Sossa contriEuir diretamente 
na interferrncia do funciona-

mento de Srocessos Soltticos”�
&omo oSomo, caso o Sedido 

de remoomo nmo seMa aceito, a 
A*8 quer que o vtdeo seMa tarMa-
do Sara informar que foi gerado 
Sor inteligrncia artificial e tem 
conte~do alterado�

O

Governo vai cobrar explicações da Meta 
sobre moderação em plataformas no Brasil

Novo mandato de Nicolás Maduro 
ocorre em meio a contestações
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Nicólas Maduro 
assume 3º mandato 
como presidente

Nicolás Maduro assumiu seu 
terceiro mandato como presidente 
da Venezuela na Assembleia Na-
cional, em Caracas, nesta sexta-
-feira (10). A posse acontece em 
meio a um cenário de turbulências 
políticas, onde Maduro enfrenta 
contestações sobre resultado da 
eleição realizada em julho do ano 
passado, e acusações de violência 
contra opositores.

Maduro prestou juramento e 
recebeu a faixa presidencial. “Que 
este novo mandato presidencial 
seja um período de paz, de pros-
peridade, de igualdade e da nova 
democracia”, disse. “Juro pela 
história, pela minha vida e cumprirei 
(meu mandato), cumpriremos”, 
adicionou o chefe de Estado.

Durante o discurso de posse, 
Maduro afirmou que há paz na Ve-
nezuela e que seu governo garantirá 
também a soberania nacional. “Eu 
disse que haveria paz, e há paz. E 
haverá paz. Somos guerreiros da 
história, e garantiremos a paz e a 
soberania nacional para sempre”, 
destacou, adicionando que é um 
momento de “fortes emoções”.

Durante a fala, ele também 
fez críticas a líderes internacionais, 
como Javier Milei, presidente da 
Argentina, e Álvaro Uribe Vélez e Iván 
Duque, ex-presidentes da Colômbia.

> VENEZUELA

que ela vai Sroteger as crianoas 
e adolescentes, como é que ela 
vai Sroteger as mulheres, como 
é que ela vai Sroteger os Seque-
nos comerciantes que usam a 
Slataforma como um modelo de 
negycio, como meio de negycio�”

2s ministros 5ui &osta, -orge 
0essias e -uscelino )ilho �&o-
municao}es� SarticiSaram nesta 
se[ta de uma reunimo com o Sre-
sidente /ui] ,nácio /ula da 6ilva 
�37� soEre a 0eta� 1esta quinta, 
/ula classificou como ³grave” o 
an~ncio feito Sela 0eta�

A 0eta, dona do ,nstagram 
e do )aceEooN, anunciou na ter-
oa�feira ��� que está encerrando 
o seu Srograma de verificaomo 
de fatos, comeoando Selos (s-
tados 8nidos�

A emSresa vai adotar as 
³notas de comunidade”, em 
que os SrySrios usuários fa]em 
correo}es ² um recurso similar 
ao imSlementado Selo ;, de 
(lon 0usN�

-orge 0essias afirmou que, 
se a 0eta nmo resSonder j inter-
Selaomo no Sra]o de �� horas, o 
governo Soderá adotar medidas 
Mudiciais�

REGULAÇÃO DAS
REDES SOCIAIS 
1a entrevista desta se[ta, 

5ui &osta disse que a regu-
lamentaomo das redes sociais 
estará na agenda do governo 
neste ano de �����

(le lemErou que há uma 
SroSosta nesse sentido em tra-

mitaomo na &kmara dos 'eSuta-
dos� 2 SroMeto, no entanto, está 
Sarado Sor falta de consenso 
entre os Sarlamentares� ³3assará 
Sor discutirmos um aSerfeiooa-
mento da legislaomo� +averemos 
de discutir com o &ongresso”, 
disse &osta�

MUDANÇAS 
2 an~ncio foi feito Selo 

SrySrio Sresidente�e[ecutivo 
da emSresa, 0arN =ucNerEerg, 
que afirmou que os verificadores 
³tem sido muito tendenciosos 
Soliticamente e destrutram mais 
confianoa do que criaram”�

( assumiu que, com o fim 
da verificaomo Sor terceiros, 
³menos coisas ruins sermo Ser-
ceEidas” Sela Slataforma� ³0as 

tamEém vai cair a quantidade 
de Sosts e contas de Sessoas 
inocentes que, acidentalmente, 
derruEamos�”

(m vtdeo no ,nstagram, 
=ucNerEerg tamEém disse que 
a emSresa vai traEalhar com 
'onald 7rumS, que assume a 
Sresidrncia dos (stados 8nidos 
no Sry[imo dia ���

As SrinciSais mudanoas 
anunciadas Sela 0eta smo�

� a 0eta dei[a de ter os 
Sarceiros de verificaomo de fatos 
�³fact checNing”, em inglrs� que 
au[iliam na moderaomo de Sos-
tagens, além da equiSe interna 
dedicada a essa funomo�

� em ve] de Segar qualquer 
violaomo j Solttica do ,nstagram 
e do )aceEooN, os filtros de 
verificaomo Sassarmo a focar em 
comEater violao}es legais e de 
alta gravidade�

� Sara casos de menor gravi-
dade, as Slataformas deSendermo 
de den~ncias feitas Sor usuários, 
antes de qualquer aomo ser toma-
da Sela emSresa�

� em casos de conte~dos 
considerados como de ³menor 
gravidade”, os SrySrios usuários 
Sodermo adicionar correo}es aos 
Sosts, como comSlemento ao 
conte~do, de forma semelhante 
js ³notas da comunidade” do ;�

� ,nstagram e )aceEooN 
voltarmo a recomendar mais 
conte~do de Solttica�

� a equiSe de ³confianoa, se-
guranoa e moderaomo de conte~-
do” dei[ará a &alifyrnia, e a de 
revismo dos conte~dos Sostados 
nos (8A será centrali]ada no 
7e[as �(8A��

Nesta sexta (10), Lula reuniu ministros para tratar sobre mudanças na política de moderação nas plataformas da Meta

HADDAD
(m suas redes sociais, o 

ministro da )a]enda, )ernando 
+addad, divulgou vtdeo Sara 
desmentir que o governo irá 
ta[ar transao}es Selo 3i[ ou 
quem tem animal de estimaomo 
e comSra dylar� 

³(ssas coisas smo mentirosas, 
js ve]es, eles misturam com uma 
coisa que é verdadeira Sara con-
fundir a oSinimo S~Elica”, disse� 

6egundo o ministro, a ~nica 
informaomo verdadeira é que as 
Eets, casas de aSostas virtuais, 
termo de Sagar imSostos como 
³qualquer outra emSresa insta-
lada no %rasil”� 

³e imSortante vocr acomSa-
nhar e nmo entrar nesse tiSo de 
conversa� )aNe neZs SreMudica 
a democracia e tra] uma série 
de inseguranoa nas Sessoas”, 
acrescentou� 

ASys a demissmo de 3aulo 
3imenta da 6ecretaria de &o-
municaomo 6ocial �6ecom�, o 
chefe da &asa &ivil, 5ui &osta, 
afirmou que o Sresidente /ui] 
,nácio /ula da 6ilva Sode fa]er 
a reforma ministerial neste mrs� 
A troca de cadeiras ainda nmo 
está certa, no entanto, segundo 
ele, o Setista está focando em 
³aSerfeiooar a gestmo”�

2 ministro sinali]ou que a 
mudanoa no comando das Sastas 
Sode ocorrer até o dia ��, data da 
Sry[ima reunimo com ministros 
do governo� ³+á indicativo do 
Sresidente de que quer fa]er even-
tuais mudanoas ainda neste mrs, 
até Sara que quem entrar Sossa 
ter mais temSo de fa]er alterao}es 
que o Sresidente esSera”, disse�

³7eremos reunimo de ministé-
rio dia �� e eventualmente altera-
o}es, se o Sresidente assim deci-
dir, Sodem ser feitas antes dessa 
reunimo”, acrescentou o ministro� 
(le Sonderou que /ula ainda nmo 

Eateu o martelo� ³2 Sresidente 
está avaliando, nmo decidiu soEre 
mudanoas no governo, está numa 
fase de reÀe[mo�”

A Sosstvel troca ocorrerá na 
esteira das mudanoas na Sasta da 
comunicaomo da 3residrncia� 1o 
intcio da semana, /ula anunciou 
a suEstituiomo de 3aulo 3imen-
ta Sor 6id{nio 3almeira, que 
foi marqueteiro da camSanha 
eleitoral do Setista em ����� 2 
chefe do ([ecutivo oStou Sor 
mudanoas na 6ecom, em Eusca 
de melhorar a comunicaomo do 
governo� (le entende que as con-
quistas de seu mandato nmo es-
tmo chegando Sara a SoSulaomo�

'e acordo com 5ui &osta, 
a satda de 3imenta, nesta se-
mana, se deu Selo fato de que 
o governo está entrando em um 
³novo momento”� ³e como se 
tivesse terminado o Srimeiro 
temSo, estamos entrando no 
segundo temSo, dado, inclusive, 
as mudanoas ráSidas na forma 

O ministro Gilmar Mendes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
determinou nesta quinta-feira (9) a 
realização de mutirões carcerários 
para garantir o cumprimento de 
uma decisão da Segunda Turma que 
assegurou a substituição da prisão 
preventiva por prisão domiciliar 
para mães de crianças menores 
de 12 anos.

A decisão foi proferida em habeas 
corpus apresentado pela defesa 
da mãe de uma criança de 4 anos 
presa preventivamente por tráfico 
de 5 gramas de crack. Ao avaliar o 
caso, o ministro concedeu a prisão 
domiciliar à mulher por considerar 
que a quantidade de droga encontrada 
com ela era ínfima e não estaria ao 
alcance da criança.

“O juiz da instância de origem 
deverá fixar a forma de cumprimento 
e fiscalização e poderá determinar 
novas medidas cautelares se achar 
necessário”, informou o STF, em 
nota. Na decisão, Gilmar Mendes 
avaliou que a substituição da prisão 
preventiva pela domiciliar “vai muito 
além de uma benesse à mulher alvo 
da segregação cautelar”.

“A ideia é, por meio de tal flexibi-
lização, salvaguardar os direitos das 
crianças que podem ser impactadas 
pela ausência da mãe. Por meio 
da medida, a ré permanece presa 
cautelarmente, mas passa a cumprir 
a segregação em seu domicílio, de 
modo a oferecer cuidados aos filhos 
menores”, apontou.

O ministro citou ainda a exis-
tência de sucessivas decisões em 
instâncias inferiores negando a 
concessão do benefício de prisão 
domiciliar para mães que preenchem 
os requisitos legais e, por isso, de-
terminou a realização dos mutirões 
carcerários, a serem executados pelo 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ).

“O objetivo da medida proposta é 
a revisão das prisões, a apuração das 
circunstâncias de encarceramento e 
a promoção de ações de cidadania 
e de iniciativas para ressocialização 
dessas mulheres”, afirmou.

Reforma ministerial pode sair neste mês, diz Rui Costa
> DANÇA DAS CADEIRAS
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Rui Costa diz que Lula tende a pro-
mover mudanças até 21 próximo

de acessar comunicaomo Sela 
SoSulaomo”, afirmou�

6id{nio, que receEeu carta 
Eranca do chefe, Má fe] sua Srimei-
ra alteraomo na Sasta� )oi anuncia-
da, nesta quinta�feira, a demissmo 
do secretário de ,mSrensa -osé 
&hrisSiniano� +omem de con-
fianoa de /ula, &hrisSiniano o 
assessorava desde ����, ao final 
de seu segundo mandato�

(le acomSanhou o Setista du-
rante toda a 2Seraomo /ava�-ato, 

sua Srismo em &uritiEa e tamEém 
durante a camSanha de ����� 
/aércio 3ortela, entmo secretário 
de &omunicaomo ,nstitucional, é 
quem deve assumir o cargo�

Antes das declarao}es de 5ui 
&osta, a e[Sectativa era de que as 
mudanoas ficassem Sara deSois 
das eleio}es js Sresidrncias da 
&kmara e do 6enado, marcadas 
Sara o comeoo de fevereiro� 2 ti-
tular da &asa &ivil afirmou ainda 
que /ula orientou os ministros a 
nmo interferirem no Sleito�

DEFESA NA MIRA
2 vice�Sresidente e ministro 

do 'esenvolvimento, ,nd~stria e 
&omércio, *eraldo AlcNmin, foi 
menos direto e Srocurou nmo se 
comSrometer com declarao}es 
soEre uma eventual troca de 
cadeiras� (le negou que o go-
verno fará uma reforma, mas, 
sim, ³mudanoas Sontuais”� ³1mo 
acredito que o Sresidente /ula vá 
fa]er uma reforma ministerial� 

(le fará mudanoas Sontuais, 
como fe] na área da comunica-
omo do governo”, disse, durante 
entrevista j 5ádio (ldorado�

2utro nome cotado Sara 
dei[ar a equiSe ministerial, Sor 
vontade SrySria, é o de -osé 0~-
cio, ministro da 'efesa� 'esde o 
fim do ano Sassado, ele Má di]ia 
que acreditava ter cumSrido a 
missmo de aSa]iguar as )oroas 
Armadas e estaEelecer relaomo 
mais amena com o governo fede-
ral� 1o intcio do governo, 0~cio 
até avisou ao Sresidente que nmo 
Sretendia ficar toda a gestmo no 
comando da Sasta�

1mo se saEe, Sorém, até 
quando ele continuará ocuSando 
o Sosto, aSesar de ser amSlamen-
te elogiado Selo governo� 

2 vice�Sresidente está cotado 
Sara assumir a Sasta, caso se con-
firme a satda de 0~cio� ³0issmo 
é missmo� 0as o meu candidato 
a ministro �da 'efesa� chama�se 
-osé 0~cio”, declarou AlcNmin� 

> ZIKA

Mães de crianças 
menores de 12 anos 
poderão cumprir 
prisão domiciliar
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Sem a aprovação da reforma 
do Imposto de Renda (IR), que só 
deverá ser enviada ao Congresso 
após a votação do Orçamento de 
2025, a tabela progressiva fica 
congelada neste ano. Quem ganha 
mais de R$ 2.824, pouco menos 
de dois salários mínimos, pagará 
o tributo.

No fim de novembro, o governo 
tinha anunciado a intenção de 
elevar a faixa de isenção para R$ 
5 mil, na segunda fase da reforma 
tributária, que trata do IR. Em troca, 
o governo pretendia introduzir uma 
alíquota em torno de 10% sobre 
os rendimentos mensais acima 
de R$ 50 mil, que compensaria 
o impacto fiscal do aumento do 
limite de isenção.

Originalmente anunciada para 
tramitar junto do pacote de corte 
de gastos aprovado no fim de de-
zembro, a proposta ficou para este 
ano. Segundo o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, “inconsistências” 
nos modelos estatísticos da Receita 
levaram o Fisco a rever os cálculos. 
Caso o Congresso aprove o Orça-
mento em fevereiro, a proposta pode 
ser enviada no mesmo mês ou no 
início de março.

Correspondente ao piso da 
tabela progressiva, a faixa de 
isenção foi elevada pela última 
vez em fevereiro de 2024, de R$ 
2.640 para R$ 2.824. As demais 
faixas de tributação permanecem 
sem mudanças desde 2015. O 
projeto de lei do Orçamento de 
2025, enviado ao Congresso em 
agosto, não prevê mudanças na 
tabela do Imposto de Renda.

Oficialmente, o limite máxi-
mo da alíquota zero está fixado 
em R$ 2.259,20. No entanto, 
para garantir a isenção para 
quem recebe até R$ 2.824, 
equivalente a dois salários 
mínimos, haverá um desconto 
simplificado de R$ 564,80 
da renda sobre a qual deveria 
incidir o imposto. Esse desconto 
corresponde à diferença entre os 
dois valores: limite de isenção e 
dois salários mínimos.

A Receita Federal esclarece 
que esse desconto simplificado 
é opcional. Para quem tem 
direito a deduções maiores 
pela legislação atual, como de-
pendentes, pensão alimentícia, 
gastos com educação e saúde, 
nada mudará.

Sem aprovação 
de lei, tabela fica 
congelada em 2025

Í ndice de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), indicador 
oficial de inflação do país, 
encerrou 2024  em 4 ,83% , de 

acordo com divulgação do Instituto 
%rasileiro de *eografia e (stattstica 
�,%*(� nesta se[ta�feira �����

A meta estabelecida pelo Con-
selho Monetário Nacional (CMN) e 
a ser perseguida pelo Banco Central 
�%&� era de inÀaomo a ��, com 
margem de tolerkncia de �,�� ± ou 
seMa, até �,����

Com isso, o índice fechou o ano 
0,33 ponto percentual acima do teto 
da meta e �,�� S�S suSerior ao ,3&A 
de ����, de �,����

(m de]emEro, a inflaomo do 
Sats acelerou a �,���� A ta[a de 
novemEro foi de �,���� 2s maiores 
imSactos soEre a inÀaomo de ���� 
vieram do grupo Alimentação e 
Bebidas, que acumulou alta de 
�,��� em �� meses e contriEuiu 
com �,�� Sontos Sercentuais Sara 
o ,3&A do ano�

Além disso, as elevações acu-
muladas nos preços dos grupos 
Saúde e cuidados pessoais (6 ,09% ) 
e Transportes (3,30% ) também tive-
ram imSactos significativos �de �,�� 
S�S� e �,�� S�S�, resSectivamente� 
soEre o ,3&A do ano�

Juntos, esses três grupos res-
Sonderam Sor cerca de ��� da 
inÀaomo de �����

O
O grupo Alimentação e Bebidas foi o que teve maior impacto na inflação de 2024

FOTO: VALTER CAM P ANATO/ABR

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: REP RODUÇÃO/GOV- BR

ÍNDICE a ser perseguido 
este ano era de 3% com 
margem de tolerância de 
1,5%, ou seja, até 4,5%

ECONOMIA

IPCA fecha 2024 em 4,83% e 
estoura teto da meta de inflação

> IMPOSTO DE RENDA

> NOVA REGRA

Emprestar o cartão de crédito pode
ser um problema para o titular

Q uem tem o costume de 
emprestar o cartão de crédito 
para familiares e amigos precisa 
ficar atento js novas regras de 
fiscali]aomo da 5eceita )ederal 
soEre transao}es financeiras�

É que, a partir deste ano, mais 
instituições serão obrigadas a 
repassar para o órgão dados sobre 
as movimentações dos contri-
Euintes� (, se o valor movimen-
tado for diferente do declarado no 
,mSosto de 5enda, Sode acender 
um alerta da 5eceita�

“Se uma pessoa tem uma 
renda declarada (que é de conhe-
cimento da 5eceita� de 5� � mil, 
mas a fatura Saga do cartmo é 5� � 
mil, a 5eceita Sode entender que 
a diferenoa é ���� sonegaomo e 
uma malha fiscal Sode acontecer 
Sara e[Slicao}es”, afirma -orge 
0artine], emSresário contáEil 
Sarceiro da 2mie, Slataforma de 
gestmo �(53� na nuvem�

Por isso, quando há transa-
ção entre familiares, também é 
necessário e[Slicar a origem do 
dinheiro no ,mSosto de 5enda, o 
declarando como doação ou em-
Sréstimo, ensina o esSecialista�

(, se for o caso de emSrestar 
o cartão para uma pessoa que 
consta no ,5 do titular como 
deSendente, como uma filha de 
até 24  anos que esteja estudando, 
Sor e[emSlo, os eventuais rendi-
mentos dela também precisam 
estar discriminados na declara-

omo� Assim, as rendas somadas 
Sodermo e[Slicar o gasto�

“Mas o ideal é que cada um 
tenha o seu SrySrio cartmo”, res-
salta a economista Carla Beni, 
Srofessora da )undaomo *et~lio 
9argas �)*9�� ³1o %rasil, tem 
um caso grande de inadimplência 
na terceira idade porque o idoso 
empresta o cartão para o neto, 
Sara a filha que tem o nome suMo 
fa]er comSras”, Sontua�

Amigos e parentes que divi-
dem as contas da casa também 
devem se atentar j forma de 
declaraomo da renda� e o caso de 
um contrato de aluguel que está 
no nome de uma só pessoa, mas 
é Sago Sor várias�

“Além de guardar os com-
provantes de PIX , eu faria um 
contrato Sarticular di]endo que 

as pessoas estão rateando o 
custo� At, se o )isco chamar, 
tenho como provar que estou 
sublocando e que todo mundo 
está informando isso nas suas 
resSectivas declarao}es”, orienta 
Arnaldo 0arques de 2liveira 
Neto, coordenador do MBA de 
*estmo )inanceira e (con{mica 
de 7riEutos da )*9�

ENTENDA AS
NOVAS REGRAS
A partir deste ano, as opera-

doras de cartão de crédito (como 
as ³maquininhas”� e as chama-
das ³instituio}es de Sagamento” 
sermo oErigadas a informar j 
5eceita )ederal dados soEre as 
movimentao}es financeiras dos 
seus clientes�

 Instituições de pagamento 

Desde que o regime de metas 
de inÀaomo foi adotado no %rasil 
em ����, essa é a oitava ve] que o 
objetivo foi descumprido, depois 
de ����, ����, ����, ����, ����, 
���� e �����

BANCO CENTRAL
Assim, o Banco Central terá 

que e[Slicar ao governo os mo-
tivos de o objetivo não ter sido 
cumprido, e já prevê a chance 
de repetir a investida em julho 
diante das suas atuais projeções 
Sara os Sreoos ao consumidor�

A instituição informou que 
irá divulgar, ainda nesta se[ta-
�feira, js ��h, a carta aEerta ao 
presidente do Conselho Monetá-
rio 1acional, ministro )ernando 
+addad, soEre o estouro da meta�

,sso Sorque a Sartir de ���� 
será adotada uma meta contínua 
de inÀaomo, Srevendo que o %& 
deverá se e[Slicar ao governo se 
o alvo for descumprido por seis 

meses consecutivos� Além das 
causas e medidas necessárias 
para assegurar a convergência da 
inÀaomo Sara dentro dos limites 
da meta, o BC terá que estipular 
tamEém o Sra]o esSerado Sara 
que essas ao}es Srodu]am efeito�

2 %& intensificou o ritmo de 
aSerto nos Muros no final do ano 
Sassado ao elevar a ta[a 6elic em 
� Sonto Sercentual, a ��,��� ao 
ano� ( ainda Sreviu mais duas 
altas da mesma magnitude j 
frente, após citar risco de piora 
da dinkmica inÀacionária a Sartir 
do an~ncio de medidas fiscais do 
governo�

A autoridade monetária volta 
a se reunir em 28 e 29 de janeiro, 
em um cenário não apenas de 
crescimento forte da atividade 
e mercado de trabalho aque-
cido que marcaram 2024 , mas 
também de forte depreciação 
camEial, com as e[Sectativas de 
inÀaomo desancoradas�

PREÇO DA CARNE
Após ter tido uma queda 

de 9%  em 2023, o preço da 
carne disparou 20,84 %  este 
ano, a maior alta desde ����, 
quando o valor da proteína 
subiu 32,4 % , segundos dados 
divulgados pelo Instituto 
%rasileiro de *eografia e (s-
tattstica �,%*(� nesta se[ta-
�feira �����

Com a alta, as carnes se 
tornaram o item com o maior 
Seso na inÀaomo de alimentos, 
que aumentou �,��� em �����

Cortes populares entre os 
brasileiros foram destaque, 
como o acém ���,���, Satinho 
����� e contrafilé ������

Q uatro fatores ajudam a 
e[Slicar a alta de Sreoos, se-
gundo economistas:

Ciclo pecuário: após dois 
anos de muitos abates, a oferta 
de bois vai começar a dimi-
nuir no campo;

Clima: seca e queimadas 
prejudicaram a formação de 
pastos, principal alimento 
do boi;

Exportações: Brasil é o 
maior e[Sortador de carne Eo-
vina do mundo e vem batendo 
recordes de vendas;

Renda: queda do desem-
Srego e valori]aomo do salário 
mínimo estimularam compras 
de carnes�

Segundo os economistas, 
esses fatores também indicam 
que o Sreoo nmo deverá Eai[ar 
em ����, e a alta Sode se es-
tender até ����� 

Sem acertador, prêmio acumula e vai a R$ 16 milhões

TABELA PROGRESSIVA DO IR

Base de Cálculo Alíquota Parcela
a deduzir

 Até R$ 2.259,20 zero zero
 De R$ 2.259,21 até R$ 2.826,65 7,5% R$ 169,44
 De R$ 2.826,66 até R$ 3.751,05 15% R$ 381,44
 De R$ 3.751,06 até R$ 4.664,68 22,5% R$ 662,77
 Acima de R$ 4.664,68 27,5% R$ 896

O Conselho Nacional da Pre-
vidência Social (CNPS) aprovou, 
nesta quinta-feira (9), aumento 
da taxa máxima de juros cobrada 
em empréstimos consignados 
para aposentados e pensionistas 
do Instituto Nacional do Seguro 
Social ( INSS ). Com a nova 
regra, o teto para o emprésti-
mo consignado convencional, 
com desconto em folha de 
pagamento, para esse público 
passou de 1,68% ao mês para 
1,80% ao mês.

A alteração foi aprovada 
por 13 votos favoráveis e um 
contrário. Esse é o primeiro 
aumento aprovado pelo conselho 
desde o início do governo Lula, 
em 2023. E encerra a sequência 
de sete reduções seguidas que 
receberam aval do Conselho.

“Não gostaria [do aumento], 
mas eu acho bem razoável a 
proposta [do governo] que está 
sendo apresentada aqui hoje. 
Estamos discutindo um assunto 
que mexe com a vida de 40 
milhões de pessoas”, afirmou 
o conselheiro representante 
dos Sindicato Nacional dos 
Trabalhadores, Aposentados e 
Pensionistas, Gerson Maia de 
Carvalho.

A taxa aprovada foi a propos-
ta feita pelo governo, por meio da 
Secretaria de Previdência Social. 
A Federação Brasileira de Bancos 
(Febraban) tinha sugerido que 
a taxa ficasse em 1,99%, mas 

acabou sendo vencida pela grupo 
de conselheiros.

O Conselho justificou que 
o aumento segue a evolução 
da taxa Selic, que vem sendo 
elevada pelo Comitê de Política 
Monetária (Copom) nas últimas 
três reuniões. “A taxa de 1,80% 
me deixa muito confortável de 
trabalhar, dá uma previsibilidade 
para o mercado, para o sistema 
financeiro, para os aposentados. 
Portanto, esse é um número 
confortável”, afirmou Wolney 
Queiroz, Secretário-Executivo do 
Ministério da Previdência Social.

A nova taxa aprovada volta 
ao patamar de dezembro de 
2023, quando estava em 1,80%. 
Ao oferecer a linha, bancos e 
instituições financeiras precisam 
respeitar os limites estabelecidos 
pelo CNPS. O novo teto entra 
em vigor cinco dias úteis após a 
publicação da decisão no Diário 
Oficial da União (DOU).

De acordo com dados do 
Ministério da Previdência Social, 
em dezembro de 2024, o gover-
no registrou R$ 15 bilhões em 
operações de crédito, para 1,3 
milhões de beneficiários.

E, conforme dados do Banco 
Central, durante o ano de 2024 
a taxa de crescimento da car-
teira de crédito consignado de 
aposentados e pensionistas do 
INSS superou a de servidores 
públicos e funcionários da ini-
ciativa privada.

CNPS aprova aumento
no teto de juros para 
beneficiários do  INSS

> CONSIGNADOS

Reunião de quinta (9) aprovou aumento de 1,68% ao mês para 1,80%

�,3� smo emSresas que viaEili]am 
compra, venda e movimentação 
de recursos, mas não oferecem 
emSréstimos e financiamentos a 
seus clientes� 9areMistas de grande 
porte, bancos virtuais e carteiras 
digitais smo alguns e[emSlos�

Antes, somente os bancos 
tradicionais, públicos e privados, 
reSassavam essas informao}es� 
( nmo havia, como agora, uma 
instruomo esSectfica na norma 
da 5eceita de que transao}es via 
PIX , cartões de débito, cartões 
de loMa e moedas eletr{nicas 
deveriam ser informadas�

Agora, todas as instituições 
previstas deverão enviar os da-
dos quando o montante total mo-
vimentado, por tipo de operação 
financeira �3,;, déEito, crédito, 
deSysito, etc�, for� suSerior a 5� 
� mil Sor mrs, Sor Sessoa ftsica 
�&3)�� e suSerior a 5� �� mil Sor 
mrs, Sor emSresa �&13-��

A mudança não implica em 
qualquer aumento de tributação, 
mas significa que o yrgmo vai 
aSertar a fiscali]aomo soEre o 
Sagamento de imSostos no Sats�

'e acordo com a 5eceita 
)ederal, esse Srocedimento nmo 
permite que ela identifique a 
origem ou a nature]a dos gastos 
efetuados� 2 receEimento das 
informações será feito em “ab-
soluto resSeito js normas legais 
dos sigilos Eancário e fiscal”, 
segundo o yrgmo�

Se o valor movimentado for diferente do declarado IR, pode acender alerta do Fisco

> MEGA-SENA

Ninguém acertou as seis 
de]enas do concurso ����� da 
Mega-Sena que foram sorteadas 
na noite desta quinta-feira (9) no 
(sSaoo da 6orte, em 6mo 3aulo� 
2 Srrmio da fai[a SrinciSal acu-

mulou e está estimado em 5� �� 
milh}es� 2s n~meros sorteados 
foram� �� � ��� ��� �� � �� � ��

A quina teve 26  apostas ga-
nhadoras e cada uma vai receber 
5� ������,��� -á a quadra regis-

trou ����� aSostas vencedoras, 
com Srrmio de 5� �����,�� Sara 
cada�

2 concurso ����� será reali-
]ado no Sry[imo sáEado ����� As 
apostas podem ser feitas até as 

��h �horário de %rastlia� do dia 
do sorteio, nas casas lotéricas 
credenciadas Sela &ai[a, em 
todo o Sats ou Sela internet� 2 
Mogo simSles, com seis de]enas 
marcadas, custa 5� ��
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A Secretaria de Educação 
do Distrito Federal (SEEDF) 
divulgou nesta quarta-feira 
(8 ), o resultado final do 
Censo Escolar 2024 das es-
colas públicas e instituições 
particulares conveniadas. O 
levantamento, considerado 
o principal indicador da 
educação básica na região, 
revelou números robustos e 
indicadores de qualidade que 
guiarão políticas públicas nos 
próximos anos.

Os dados apontam que, 
em 2024, 73.450 estudantes 
foram atendidos na Educação 
Infantil, 260.077 no Ensino 
Fundamental, 77.206 no En-
sino Médio, além de 24.275 
na Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) e 14.555 na 
Educação Profi ssional. Ao 
todo, 834 unidades escolares 
participaram do levantamen-
to, realizado pela Diretoria de 
Informações Educacionais 
(Dinfe), vinculada à Subse-
cretaria de Operações em 
Tecnologia da Informação e 
Comunicação (Subtic).

O levantamento vai além 
de matrículas e distribuição 

de alunos. Informações sobre 
infraestrutura, corpo docen-
te, composição de turmas e 
outras variáveis essenciais 
foram mapeadas. Esses 
dados são fundamentais para 
a formulação de programas 
como o Programa de Des-
centralização Administrativa 
e Financeira (PDAF), além de 
subsidiar políticas de trans-
porte e alimentação escolar, 
planos de obras e alocação 
de servidores.

Para a secretária de 
Educação, Hélvia Paranaguá, 
alguns indicadores de qua-
lidade chamaram a atenção 
nesta edição do Censo. 
“Observamos uma melhora 
expressiva na infraestrutura 
de nossas unidades escola-
res e um avanço na forma-
ção continuada de nossos 
docentes, o que se refl ete 
diretamente na qualidade 
do ensino. Outro destaque 
foi a ampliação do acesso à 
Educação Profi ssional, que 
é essencial para preparar 
nossos jovens para o mer-
cado de trabalho,” destacou 
Paranaguá.

Censo Escolar 2024 
apresenta avanços 
na educação básica 

Censo traz indicadores de qualidade no ensino do Distrito Federal

FOTO: ANDRÉ AMENDOEIRA/SEEDF

Sextou, e sua habilidade 
para se expressar e fazer 
contatos está a todo vapor 
nesta manhã. No trabalho, 

vai sobrar energia para circular por aí e 
trocar ideias com o pessoal. Se não tem 
compromisso, aproveite para dar um rolê 
por aí e paquerar muito. COR: PRETO  

ÁRIES 21/03 A 20/04

As estrelas destacam sua ha-
bilidade nas finanças e enviam 
as melhores energias para você 
forrar o bolso. Só tenha cautela 

ao investir em um projeto muito arriscado, 
porque pode pintar prejuízo se não mantiver 
os pés no chão. O romance tem tudo para ficar 
mais forte, ainda que o seu lado possessivo 
também dê as caras agora COR: AMARELO  

TOURO 21/04 A 20/05

No trabalho, você estará com 
a corda toda para correr atrás 
dos seus interesses. Foque nos 
assuntos mais urgentes porque 

você conta com raciocínio rápido e ótimas 
ideias. Há sinal de novidades nos assuntos do 
coração, seja com o mozão ou com um novo 
interesse romântico. COR: CINZA  

GÊMEOS 21/05 A 21/06

Seu jeito sociável segue em 
destaque e você terá facilidade 
para fazer novas conexões na 
vida profissional. Você pode 

se sentir mais à vontade para interagir com os 
colegas e assumir a liderança em um projeto 
feito em equipe. Mas há sinal de tensão em 
alguns relacionamentos. COR: SALMÃO   

LEÃO 22/07 A 22/08

No trabalho, a Lua envia as 
melhores vibes nesta sexta 
para você se concentrar na 
carreira e dar conta do serviço 

e evitar distrações. O astral é perfeito para 
batalhar por uma promoção e fazer planos 
mais ambiciosos. Aproveite a tarde para rever 
os seus planos! COR:  AMARELO

VIRGEM 21/08 A 22/09

Câncer, mas você começa o 
dia um pouco mais na sua. 
Respeite seu ritmo se quiser 

dar conta de tudo o que precisa fazer sem 
grande estresse. Os estudos ou contato com 
pessoas de fora pedem atenção redobrada 
no final da manhã. Contatinho misterioso 
pode entrar no seu radar hoje. COR:  AZUL

CÂNCER 21/06 A 20/07

As estrelas destacam seu lado 
animado, além de favorecerem 
os relacionamentos com pes-
soas que estão longe. A sua 

curiosidade também cresce e você terá 
facilidade para aprender uma outra língua 
ou para descobrir mais sobre culturas 
diferentes. COR:  ROSA 

LIBRA 23/09 A 22/10

A Lua destaca sua habilidade 
para lidar com os outros e os 
relacionamentos contam com 

as melhores energias nesta sexta. A vida 
social também segue protegida à noite e 
você fará de tudo para deixar a solidão bem 
longe. A paquera ganha um impulso e tanto 
das estrelas. COR: VIOLETA  

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Sextou, bebê, e você pode 
aproveitar a manhã para 
finalizar projetos e situações 

que estavam se arrastando. Aproveite 
para focar no trabalho, assim fica mais 
fácil terminar as tarefas que estavam 
pela metade antes de se envolver em 
um novo serviço. A dois, a paixão 
cresce. COR: AZUL

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

A semana está acabando e o 
seu foco segue concentrado no 
trabalho. Se quer ter sucesso ao 
lidar com tarefas mais complica-

das ou chatas, é melhor redobrar a atenção 
com os detalhes no final da manhã. Com tanta 
coisa acontecendo, a vida amorosa corre o risco 
de ficar meio de lado. COR:  AZUL 

CAPRICÓRNIO 22/12 A 21/01

Sextou, bebê, e a Lua segue firme 
e forte em seu paraíso astral. No 
trabalho, a criatividade será o 
segredo para encarar os desafios 

e brilhar em tudo o que fizer. Os momentos 
de lazer estão protegidos e você vai se divertir 
muito hoje. Declaração de amor, descontração 
e altas doses de romantismo. COR: LILÁS  

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

A Lua avisa que você pode se sair 
melhor no trabalho se focar em 
tarefas que exigem praticidade 

e responsabilidade, já que você estará mais 
pé no chão para encarar o serviço de rotina. 
A convivência com a família pede mais flexi-
bilidade em alguns momentos. No romance, 
pegue leve no ciúme. COR: AZUL  

PEIXES 20/02 A 20/03

HORÓSCOPO

FOTO: DIVULGAÇÃO/NOVACAP

As unidades foram projetadas para atender, cada uma, até 300 pacientes por dia. Obra é prioridade pedida pelo GDF

Novas UBSs em três regiões vão 
atender até 1.200 pessoas por dia

razlâ ndia, Gama e Santa 
Maria terão ampliação no 
atendimento de saúde. A 
Companhia Urbanizadora 
da Nova Capital do Brasil 

(Novacap) vai concluir em 
2025 a construção de quatro 
novas unidades básicas de 
saúde (UBSs) para ampliar a 
rede da Secretaria de Saúde 
(SES-DF), sendo duas em Bra-
zlâ ndia, uma no Gama e uma 
em Santa Maria. O investimen-
to total é de R$ 35,6  milhões. 
Cada unidade foi projetada 
para atender, cada uma, até 300 
pacientes por dia.

“O governador Ibaneis Ro-
cha pediu foco nessas obras 
para que possam reforçar o 
quanto antes o atendimento 
em saúde à  nossa população. 
Essas novas unidades chegam 
para garantir maior acesso a 
uma infraestrutura de saúde 
cada vez mais adequada e de 
qualidade”, afi rma o Sresidente 
da Novacap, Fernando Leite.

 “A entrega dessas unida-
des, com a estrutura moderna e 
os serviços que elas oferecem, 
vai fortalecer a atenção primá-
ria, promovendo um cuidado 
mais próximo das pessoas e 
reduzindo a pressão sobre hos-
pitais e unidades de urgência. 

B

Investimento de R$ 35 
milhões é uma parceria 
entre Novacap e Saúde 
para a construção de 
quatro unidades 

SAÚDE

É um passo fundamental para 
melhorar a saúde no DF”, acres-
centa a secretária de Saúde, 
Lucilene Florêncio.

A nova UBS de Santa Ma-
ria, localizada no comércio 
local 109, contará com recep-
ção, consultórios médicos e 
odontológicos, farmácia e áreas 
para vacinação, medicamentos, 
curativos e inalação, além de 
setores técnicos e administra-
tivos.

Já em Brazl â ndia, duas 
UBSs estão em desenvolvi-
mento, a do Incra 8 e a unidade 
de Chapadinha, que abrange 
espaços como recepção, con-

sultórios multiprofissionais, 
farmácia, áreas de vacinação e 
medicação, sala de curativos e 
setores administrativos.

No Gama, a UBS da Ponte 
Alta vai contar com recepção, 
banheiros adaptados, fraldário, 
farmácia, consultórios médicos 
e odontológicos, salas de imu-
nização, espaço de inalação, 
além de uma área técnica e um 
espaço para agentes comunitá-
rios de saúde.

“Essas novas UBSs são 
um marco na ampliação e 
qualifi caomo da nossa rede S~�
blica de saúde. Com o apoio da 
Novacap, estamos avançando 

em um processo importante 
de expansão, garantindo que 
mais cidadãos tenham acesso 
a serviços de saúde de qualida-
de. O investimento de R$ 35,6 
milh}es reÀ ete o comSromisso 
do Governo do Distrito Federal 
com a melhoria contínua do 
atendimento à  população e com 
a construção de um sistema de 
saúde cada vez mais acessível e 
efi ciente”, comSleta a secretária 
Lucilene Florêncio.

S OB RADIN H O
Com foco na saúde e qua-

lidade de vida das mulheres 
idosas, a Secretaria da Mulher 

do Distrito Federal (SMDF), 
em parceria com o Instituto Lí-
deres do Brasil, leva o projeto 
Melhor Idade à  Região Admi-
nistrativa de Sobradinho. A 
iniciativa pretende atender 16 0 
mulheres de 13 de janeiro a 15 
de abril, oferecendo atividades 
voltadas ao cuidado físico e 
mental, como Silates, fi siote�
rapia, atendimento nutricional 
e palestras educativas sobre 
saúde e qualidade de vida.

O projeto tem como prin-
cipal objetivo promover o 
bem-estar das mulheres, em 
especial daquelas com mais de 
6 0 anos, que muitas vezes en-
frentam desafi os relacionados 
à  saúde e ao envelhecimento. 
As atividades são realizadas 
presencialmente nos turnos 
matutino e vespertino. Além de 
proporcionar acesso a serviços 
essenciais, o projeto incentiva 
hábitos saudáveis e fortalece a 
autoestima das participantes.

Segundo a secretária da 
Mulher, Giselle Ferreira, a ini-
ciativa é um passo importante 
para garantir que as mulheres 
idosas sejam vistas e cuidadas 
com respeito e dignidade. “O 
projeto não é apenas sobre 
promover atividades físicas e 
atendimentos de saúde. É tam-
bém sobre reconhecer o valor 
das idosas na nossa sociedade 
e criar um espaço onde elas 
possam se sentir acolhidas 
e respeitadas. Essa é uma 
oportunidade de promover a 
inclusão, a saúde e o bem-estar 
delas”, comentou a secretária.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 62

2/it. 3/oil — ten. 4/also. 6/búfalo — indoor — quórum. 7/reisado. 10/fulgurante.

BQAN
FULGURANTE

FENOMENAL
AGRAIS

ALIOUALSO
OTIMISMON

ILNGR
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QDINDOOR

QUADRILSI
VIDAZAAG

NETRAMOU
TAREPAVE

GEMINIANOS

I

Montaria
da PM na

Ilha de
Marajó

Triângu-
lo (?):

símbolo
maçônico

Midnight
(?), grupo
de rock da
Austrália

Ajustar 
o rádio
em uma
emissora

Juntar; 
somar

Raça de
gado do
Norte da

Índia
Auto

natalino
comum no
Nordeste

Reduzi-lo
é a fun-

ção do lu-
brificante

Doris
Lessing,
escritora
britânica

O dobro
do raio

(símbolo)

Região afe-
tada pela
 pubalgia

(Med.)

A escala-
da prati-
cada em
paredões

Top (?): 
a lista 

dos dez
melhores

Área de
Proteção
Ambiental

(sigla)

Festa do
(?), even-
to em Bas-
tos (SP)

"Enquanto
há (?), há 
esperan-
ça" (dito)

Sônia
Braga e
Ice Cube
(Astrol.)

Doce feito 
com biscoi-

tos em
camadas

Revolucionou o
Teatro brasileiro com
"Vestido de Noiva"

Semelhantes

Engenho
bélico

Hiato de
"caeté"

Exigência legal para
se validar a assem-

bleiaConformi-
dade ao Direito

Espantoso;
admirável

Prata
(símbolo)

Uniu; 
conciliou

Tendência
da pessoa espe-

rançosa (?) de cru-
eldade, marca dos as-
sassinatos em série

Também,
em inglês

Raciocínio (?): é
exigido em cálculos

matemá-
ticos

Post-(?),
adesivo

para
lembretes

Silício
(símbolo)
Academia

militar

Urdiu 
(?)

Peixoto,
repórter

Prefixo de
"ensacar"
Medida
agrária

EDUCAÇÃO
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eferência quando o assunto 
é espumante brasileiro, a 
Salton, maior produtora e 
líder nacional de vendas 

na categoria, tem investido 
cada vez mais em tecnologia 
e inovação na elaboração da 
bebida. Com um novo sistema 
instalado em suas autoclaves, a 
vinícola modernizou o contro-
le de processos com a gestão 
integrada de todos os parâ me-
tros de fermentação de seus 
espumantes. Essa é a primeira 
aplicação, no Brasil, da tecno-
logia italiana Aphromate Plus, 
voltada para a indústria 4 .0.

A tecnologia foi incorpo-
rada nas mais de 4 0 autocla-
ves utilizadas no processo de 
elaboração de espumantes 
da vinícola. “Contávamos, 
até então, com uma operação 

R

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Inteligência 
de dados e 
algoritmos no

FAÇA EM CASA

Harmonize com
Brut Rosé

Coringa em harmonizações, o espumante 
brut rosé pe uma excelente pedida para acom-
panhar ess Espaguete aos Frutos do Mar. 
Sua acidez suporta a força dos ingredientes 
e aveluda o sal da massa e dos temperos. No 
mercado brasileiro, a melhor relação custo-
-benefício para este tipo de espumante é o 
V ero Brut Rosé da V inícola Garibaldi. Cam-
peoníssimo em concurso nacionais e inter-
nacionais, essa variedade produzida com 
uvas Trebbiano, Prosecco e Ancellotta, 
pelo método charmat (de grandes volu-
mes) apresenta uma coloração vermelho 
cereja, aspecto brilhante e boa forma-
ção de perlage (as bolhinhas! ). Esse 
rótulo emana aromas de cereja, amora 
e um delicado toque mineral. Na boca, 
revela uma bebida jovem e cremosa, 
com acidez equilibrada e refrescante. 
É um espumante mais leve, com teor 
alcoólico de 11,5 % , porém mais doce 
(12 g/L), o que ajuda muito na harmo-
nização com os frutos do mar. Sirva a 
uma temperatura de 6 ° C.

•  Espaguetinho 200 
gramas
•  Camarão 4  unidades
•  V ô ngole 300 gramas
•  Anéis de Lula 100 
gramas
•  Marisco 10 unidades
•  Lagostim 2 unidades
•  Manteiga 2 colheres 
(sopa)

•  Alho 1 dente
•  Cebola 1/2 unidade
•  Tomate 4  unidades
•  Conhaque 1 colher 
(sopa)
•  V inho Branco 1/2 xícara 
(chá)
•  Azeite de oliva 2 colhe-
res (sopa)
•  Cheiro-verde a gosto

Comece preparando os ingre-
dientes do molho. Retire a pele 
e a semente dos tomates. Corte 
os tomates. Descasque a cebola e 
corte-a em cubos pequenos. Lave 
bem o cheiro verde e pique-o em 
pedaços bem pequenos. Descas-
que o dente de alho e pique-o. 
Retire a cabeça e a casca dos ca-
marões. Faça um corte pequeno 
nas costas dos camarões e retire 
a tripa. Num recipiente, coloque 
os camarões inteiros, os anéis 
de lula e os mariscos e tempere-
-os com sal, pimenta-do-reino e 
algumas gotas de limão. Se os 
mariscos estiverem na concha, 
retire-os delicadamente e reserve 
algumas conchas para enfeitar o 
prato. Leve uma panela pequena 
com água para esquentar. Q uan-
do a água atingir cerca de 80 graus 
(quando bolhas começam a surgir 
do fundo do recipiente) acrescente 
os lagostins e cozinhe-os por cerca 
de 10 minutos, mas não deixe a 
água ferver Sara que nmo fi quem 
duros. Se os lagostins já estiverem 
fora da casca, pule este processo, 
apenas corte a carne em pedaços 
e junte-a no recipiente com os 
frutos do mar temperados. Retire 
os lagostins da panela e espere 
esfriar. Separe a cabeça da cauda. 
Se quiser, guarde as cabeças para 
decorar o prato. Com a ajuda de 
uma tesoura de cozinha, corte a 
carcaça da calda pelo lado interno. 
Retire a carne e corte-a em fatias 
grossas. Reserve. Numa panela 
pequena, coloque a manteiga e 
leve ao fogo baixo para derreter. 
Acrescente as conchas de vô ngole 
e refogue bem. Tempere com sal e 
pimenta-do-reino. Coloque ½  xíca-
ra (chá) de água e cubra com uma 
tampa. Deixe cozinhar por cerca de 

8 minutos no fogo baixo ou até que 
as conchas comecem a abrir. Retire 
a panela do fogo, escorra a água e 
reserve os vô ngoles. Não os retire 
das conchas. Atenção: se por um 
acaso alguma concha não se abrir, 
despreze-a. Leve uma panela com 
bastante água ao fogo alto para 
ferver. Enquanto a água esquenta, 
comece a preparar o molho. Leve 
uma frigideira grande e funda ao 
fogo médio. Acrescente o azeite e 
coloque a cebola picada. Refogue-a 
Sor cerca de � minutos ou até que fi �
que transparente. Acrescente o alho 
picado e refogue por mais 1 minuto. 
Aumente bem o fogo e acrescente 
os camarões, as lulas, os mariscos 
e frite-os por cerca de 2 minutos. 
Retire os frutos do mar com uma 
escumadeira e coloque-os num pra-
to. Reserve. Acrescente os tomates 
picados na frigideira e mexa bem. 
Tempere com sal e pimenta-do-
-reino. Refogue-os por cerca de 2 
minutos. Acrescente o conhaque e 
o vinho branco. Refogue por mais 
2 minutos. Coloque o espaguete 
na panela com água fervendo. 
Cozinhe o macarrão conforme as 
instruções da embalagem. Enquan-
to o macarrmo co]inha, fi nali]e o 
molho. Acrescente os frutos do mar 
reservados de volta à  frigideira. Co-
zinhe por mais 2 minutos, após este 
tempo, os frutos do mar poderão 
fi car duros e Eorrachudos� 9erifi �
que os temperos e se for preciso 
coloque mais sal e pimenta. Des-
ligue o fogo e acrescente o cheiro 
verde a gosto. Escorra o macarrão 
e coloque-o num recipiente grande 
ou divida em 2 pratos. Distribua o 
molho entre os pratos, decore com 
a cabeça dos lagostins e se quiser, 
coloque alguns mariscos de volta à  
casca. Sirva a seguir.

Gourmet Brasília
@rod rigof re it asle it aorod rigof re it asle it ao@gmail.com

AS MELHORES DICAS PARA COMER E BEBER BEM

predominantemente analógica 
em um sistema produtivo cujo 
acompanhamento e coleta de 
dados eram estritamente ma-
nuais. Agora, passamos para 
um modelo em que o moni-
toramento e a coleta de dados 
são contínuas e que ainda per-
mitem o controle de processos 
à  distâ ncia”, explica Gregório 
Salton, enólogo e diretor técni-
co da vinícola.

Entre as melhorias que o 
novo sistema incorporou ao 
processo produtivo da Salton, 
destaca-se o registro sistemati-
zado da cinética fermentativa, 
da temperatura, da agitação e 
da pressão durante a elabora-
ção dos espumantes – desde a 
inoculação das leveduras até o 
engarrafamento. Além disso, 
o softw are permite acompa-

nhar, com a precisão de seus 
algoritmos, o estado de cada 
autoclave, em tempo real, com 
gestão remota e instantâ nea, 
via internet. O sistema também 
conta com a confi guraomo de 
alarmes em caso de anomalias 
e avisos frente a intervenções 
necessárias.

Com a nova tecnologia, 
as equipes técnicas da Salton 

ganham velocidade e passam 
a contar com dados em tempo 
real, já que o sistema permite, 
comparar o comportamento de 
uma mesma bebida em distin-
tas fermentações, aprimorando 
assim a padronização de todos 
os processos relacionados, 
além de embasar criticamente 
os Srofi ssionais em suas toma�
das de decisão.

RODRIGO LEITÃO

CRISE NO VINHO TINTO FRANCÊS 

O vinho tinto francês, um dos ícones culturais e eco-
nômicos do país, está enfrentando uma crise “existencial”, 
de acordo com especialistas do setor, à medida que as 
novas gerações optam cada vez mais por outras bebidas, 
como cerveja, destilados e opções sem álcool. Segundo o 
Conselho Interprofissional do Vinho de Bordeaux (CIVB), 
o consumo de vinho tinto na França caiu cerca de 90% 
desde a década de 1970. No geral, o consumo total de 
vinhos (tintos, brancos e rosés) no país diminuiu mais de 
80% desde 1945, com a tendência se acentuando entre 
a Geração Z, que compra metade do volume adquirido por 
millennials mais velhos, segundo a Nielsen. Spiros Malan-
drakis, analista de bebidas da Euromonitor International, 
afirmou ao Financial Times que “os problemas com o vinho, 
especialmente o tinto, tornaram-se existenciais e já são 
evidentes há mais de uma década”. Ele destaca a “falta de 
conexão com as gerações mais jovens” e atribui parte do 
problema ao “comodismo” da indústria, que se apoiou no 
sucesso entre a geração baby boomer. 

Ingredientes
MODO DE PREPARO

Espaguete 
aos frutos 
do mar

ROMANO, NOVA VEDETE DO CHILE

A uva tinta Romano é desconhecida até mesmo para 
os especialistas em vinhos. Porém, ela produz vinhos bem 
interessantes, sobretudo no Chile onde renasceu graças a 
um projeto da vinícola Santa Carolina. Oriunda da França, 
onde é conhecida como César, pois reza a lenda que foi 
levada ao país pelas tropas romanas de Júlio César, a Ro-
mano chegou ao Chile pelas mãos dos imigrantes europeus. 
Hoje sua produção é pequena, mas a centenária Santa 
Carolina resgatou três hectares de videiras centenárias, 
esquecidos por longo tempo, cujas uvas 
elaboram um dos rótulos mais intrigantes 
que a vinícola acaba de lançar no Brasil. 
El Pacto Acordo n. 5 Romano é um tinto 
do Vale de Cauquenes, a 400 km a sul 
de Santiago, que apresenta notas de 
framboesa e cerejas negras, baunilha, com 
toques herbáceos. Na boca, é elegante, 
com taninos aveludados, ótima estrutura 
e excelente potencial de envelhecimento. 
Destaque para toques de especiarias como 
pimenta, nuances de frutas vermelhas 
frescas e uma pitada de chocolate amargo 
que persistem no final. Amadurece 12 
meses em barricas de carvalho e acom-
panha lindamente carnes de caça, risotos, 
cortes nobres, confit de pato.

ENTRE OS GRANDES DO VINHO

Formado no curso Master Países e Regiões do Velho Mundo 
pela Associação Brasileira de Sommeliers do Rio Grande do 
Sul (ABS-RS), o carioca Wallace Neves representará o Brasil 
no principal campeonato da categoria no continente. Entre os 
dias 17 e 21 de fevereiro de 2025, em Sonoma, nos Estados 
Unidos, ele disputará o título de Melhor Sommelier das Amé-
ricas. O evento é promovido pela Associação Internacional da 
Sommellerie (ASI), entidade que representa os profissionais do 
setor no mundo. O brasileiro foi citado pela ASI na edição mais 
recente de sua revista mensal, distribuída em dezembro, no artigo 
“Estrellas Emergentes de La Sommellerie: La Nueva Generación 
que Forja el Futuro”. Junto a outros 
colegas de profissão de países 
como Itália, Argentina, Estados 
Unidos, Japão, Dinamarca e outro 
Neves é considerado um dos 15 
sommeliers que estão dando nova 
forma à categoria. “Evidentemente 
que me senti muito honrado de 
ser mencionado na ASI Magazine 
junto a outros Sommeliers que se 
destacam ao redor do mundo”, 
comemora Neves. 

Prato típico da culinária mediterrânea, essa massa combina com o verão

A tecnologia foi incorporada nas mais variadas etapas de produção

AZEITE PROSPERATO EM DESTAQUE

A Prosperato encerra o ano de 2024 se consolidando 
como uma das marcas de azeite mais premiadas do mundo. 
A gaúcha aparece em quarto lugar geral no EVOO World 
Ranking. É a posição mais alta de uma empresa 
brasileira e do Hemisfério Sul na premiação que 
elege os melhores azeites de oliva, de acordo 
com os prêmios conquistados nos principais 
concursos no último ano. A colocação é iné-
dita para uma empresa do Brasil. A marca 
gaúcha é a única do mundo a fi gurar entre as 
cinco mais bem colocadas em dois rankings 
diferentes do EVOOWR, tanto no geral como 
no que considera apenas os melhores azeites 
de oliva condimentados, categoria chamada 
de “Top 5 Societies of Flavored 2024”, em 
que fi cou com o 2º lugar global. Além disso, 
o rótulo Prosperato com Limão Siciliano fi cou 
no top 10 dos azeites condimentados mais 
premiados do mundo. Os resultados foram 
divulgados no site ofi cial da premiação.

BOA SAFRA DE UVAS NO SUL

Apesar das enchentes do ano passado e da crise climática 
mundial, os produtores de uvas e vinhos do Rio Grande do Sul, 
que detém 90% da produção nacional, estão prevendo uma 
boa safra para 2025. A previsão é do presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de Flores da Cunha e Nova Pádua e 
coordenador da Comissão Interestadual da Uva, Ricardo Pagno. 
“Não é uma super safra, não é uma safra 100% cheia, mas é 
uma safra boa. A uva está bonita, é uma quantidade boa, uma 
safra normal, digamos assim. A questão das viníferas é um pouco 
menos, pois temos algumas com pouca produção. Isso tudo se 
reflete em virtude do clima da última safra, muito chuvoso e 
acabou afetando a produção desse ano”, avalia.w

ESPUMANTE 4.0
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Flu encerra 1ª fase da Copinha 
com 100% de aproveitamento

Fluminense encerrou a 
participação na primeira 
fase da Copa São Paulo 
de Futebol Júnior, a prin-

cipal competição de futebol de 
base do mundo, com 100%  de 
aproveitamento, após bater a 
Linense por 2 a 0, nesta quinta-
-feira (9) no Estádio Gilberto 
Siqueira Lopes, em Lins (SP).

Com esta vitória os Mo-
leques de X erém chegaram 
aos nove pontos, garantindo 
a primeira posição do Grupo 
10. Desta forma o Tricolor das 
Laranjeiras enfrenta o CRB, 
segundo colocado do Grupo 9, 
na próxima etapa da Copinha.

O J OGO
O triunfo do Fluminense 

começou a ser construído logo 
aos 8 minutos do primeiro 
tempo. V agno cobrou uma 
falta da risca da grande área de 
forma rasteira e surpreendeu o 
goleiro Cauã, que apenas pô de 
acompanhar a bola passar ao 
seu lado.

O Tricolor só voltou a mar-
car nos acréscimos da etapa 
final. Após João Lourenço 
avançar pela ponta esquerda, 
inclusive driblando alguns 
defensores, Raphael acabou 
marcando contra ao tentar 
afastar a bola.

O

MOLEQUES DE XERÉM
derrotaram a Linense 
por 2 a 0 e chegaram 
a 9 pontos e primeira 
posição do Grupo 10

FOTO: LEONARDO BRASIL/FLUMINENSE FC

Primeiro gol do Flu foi de bola parada, com Vagno em cobrança de falta

ESPORTES
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Leila Pereira foi reeleita presi-
dente do Palmeiras em 2024

Imagem de Medina nas águas do Taiti rodou o mundo

O Palmeiras garantiu cerca 
de R$ 161 milhões anuais com 
acordos comerciais de forma 
fi xa. Através de bonifi cações 
por metas esportivas estabe-
lecidas nos contratos com os 
patrocinadores, o valor poderá 
ultrapassar R$ 230 milhões.

Os atuais parceiros do clube 
são: Sportingbet, Sil e Puma 
– fornecedora de material es-
portivo. A lista ainda pode au-
mentar, pois o departamento de 
marketing segue em negociações 
com interessados pelo uniforme.

A casa de apostas será a 
patrocinadora máster e acordou 
R$ 100 milhões fi xos por ano, 
além de até R$ 70 milhões em 
bonifi cações.

A empresa de fi os e cabos 
elétricos – que estampará a 
manga da camisa alviverde 
– depositará R$ 11 milhões 
fi xos anuais e bônus, segundo 
apuração da Itatiaia.

Após a renovação contratu-
al, fi cou acordado que a Puma 
pagará R$ 50 milhões fi xos entre 
dinheiro e royalties a partir de 

O registro feito por 
Jerome Brouillet durante 
os Jogos Olímpicos de 
Paris ganhou o ‘Oscar’ 
da fotografi a. O francês 
registrou o exato mo-
mento em que Gabriel 
Medina comemorou uma 
onda que lhe rendeu uma 
nota de 9,90 e avançou 
às quartas de fi nal após 
vitória sobre o japonês 
Kanoa Igarashi na dis-
puta olímpica, no Taiti, 
na Polinésia Francesa.

Além do principal prê-
mio na World Sports Pho-
tography Awards, o registro 
também faturou o prêmio 
de categoria “esportes 
aquáticos”. Os resultados 
foram divulgados nesta 
quinta-feira (9) por meio 
das redes sociais.

A foto de Medina, 
uma das mais marcan-
tes da Olimpíada, foi 
registrada no dia 29 de 
julho. Medina terminou 
a competição com a 
medalha de bronze.

A foto viralizou nas 
redes sociais e gerou re-
ações da internet. Eduardo 
Kobra, renomado artista 

plástico brasileiro, recriou a 
imagem. O próprio Medina 
recriou o momento em 
frente ao Museu do Louvre, 
em Paris, na França.

O fotógrafo Jerome 
Brouillet, da AFP, reve-
lou bastidores da foto 
histórica. Brouillet estava 
em um barco no canal – 
uma área de águas mais 
profundas e calmas, de 
lado para as ondas, mas 
sem uma linha de visão 
clara da ação inicial. Mas 
era exatamente onde ele 
pretendia estar.

“ Todo  fo tóg ra fo 
espera por isso. Você 
sabe que Gabriel Me-
dina, especialmente em 
Teahupo’o, vai sair da 
onda e fazer algo”, disse 
Brouillet.

“Você sabe que al-
guma coisa vai aconte-
cer. O único momento 
complicado é onde ele 
vai sair? Porque eu não 
estou vendo!”.

“Às vezes ele faz um 
gesto acrobático e, dessa 
vez, ele fez isso, e então 
eu apertei o botão”, re-
lembrou.

Verdão pode superar 
R$ 230 milhões com 
acordos comerciais

Foto de Gabriel Medina nos 
Jogos Olímpicos de Paris 
ganha ‘Oscar’ do esporte
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A terceira rodada da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior 2025, 
popularmente conhecida como a 
Copinha, segue nesta sexta-feira 
(10) com 26 confrontos válidos 
pela fase de grupos.

Os jogos desta sexta-feira de-
fi nirão as situações de 13 grupos, 
entre eles o 32, do Vasco, que 
ainda não venceu na competição.

O Gigante da Colina tem dois 
empates e divide posição com o 
Canaã-DF. O Alvinegro pega o 
Nacional-SP, que também tem 
chances de avançar, mesmo 
com um ponto. O líder é o XV de 
Piracicaba, com quatro pontos.

O dia ainda tem Corinthians e 
São Paulo, já classifi cados, defen-
dendo a liderança nas respectivas 
chaves.

Ao todo, a Copinha já tem 
47 equipes classifi cadas para a 
próxima fase e oito confrontos 
defi nidos. Confi ra abaixo a tabela 
completa desta sexta-feira.

8h45: América de Pedrinhas x Barra-SC 
11h: Flamengo-SP x Internacional 
12h45: XV de Piracicaba x Canaã-DF 
13h: Ponte Preta x IAPE 
13h: Novorizontino x Genus 
13h: Inter de Minas x Marcílio Dias 
13h: União-TO x Bragantino 
13h: Piauí x Estrela de Março 
13h: Falcon x Dourados 
13h: Araguacema x Monte Roraima 
14h45: Porto Velho x Rio Branco-AC 
15h: Nacional-SP x Vasco 
15h15: Santa Fé-SP x Cuiabá 
15h15: Votoraty x ABC 
15h15: União Suzano x Avaí 
15h15: Taubaté x Goiás 
15h15: Sfera x América-MG 
15h15: Aster x Vila Nova 
15h15: Ibrachina x Náutico 
16h45: Portuguesa x América-RJ 
16h45: Sergipe x Madureira 
17h: Santo André x Corinthians 
19h: Itapirense x Atlético-GO 
19h: Capivariano x Bahia 
19h15: Serra Branca x Picos 
21h30: XV de Jaú x São Paulo 

JOGOS DESTA SEXTA (10)

Força e Luz 0 x 7 Operário-PR
São José-RS 2 x 0 Retrô
Botafogo-SP 4 x 0 Tuna Luso
Água Santa 2 x 4 Brasiliense
Operário-AC 1 x 0 Juventude 
Hercílio Luz 0 x 4 Dom Bosco
Náutico-RR 1 x 1 Santa Cruz-AC 
Tanabi 0 x 0 Santa Cruz
Bandeirante 2 x 1 Azuriz
Tupã 0 x 3 CRB
Comercial-SP 0 x 0 Vitória
Com. de Tietê 1 x 4 América-RN 
Desportivo Brasil 2 x 2 Coritiba
Tirol 2 x 0 Jaciobá
Inter de Limeira 3 x 1 Coimbra
Oeste 1 x 1 Palmeiras
Ferroviário-CE 1 x 2 Mazagão
Ferroviária 2 x 1 Santos
Linense 0 x 2 Fluminense
Guarani 0 x 1 Nova Iguaçu
Audax-SP x Athletico-PR 
Francana 0 x 3 Atlético-MG

RESULTADOS

Terceira rodada 
segue nesta sexta 
com 26 duelos

FPF investiga tentativa de manipulação de resultado em jogo
Duelo entre Dourados-MS 

e Falcon-SE, que acontece 
nesta sexta, está sob investi-
gação após técnico da equipe 
sul-mato-grossense receber 
contato pedindo que facilitasse 
a vitória do rival

A bola nem sequer rolou 
para Dourados-MS e Falcon-
-SE, partida marcada para esta 
sexta-feira (9), à s 13h, pela 
última rodada do Grupo 28 da 
Copinha, em Itaquaquecetuba, 
mas o confronto já é alvo de 
polêmica nos bastidores.

Nesta quinta-feira (9), o clube 
sul-mato-grossense apresentou 
uma denúncia formal à  Federa-
ção Paulista de Futebol após o 

técnico da equipe, Alessandro 
dos Santos ter sido aliciado por 
um terceiro para manipular o 
resultado do duelo em favor dos 
sergipanos, que ainda lutam pela 
classifi caomo j segunda fase do 
torneio. O Dourados já está eli-
minado da competição.

Em contato com a reporta-
gem, o presidente do Esporte 
Clube Embu-Guaçu, clube 
parceiro do Dourados, Arnaldo 
Alves de 6ou]a, confi rmou a 
tentativa de manipulação.

De acordo com Arnaldo, na 
última quarta-feira, o técnico 
do DAC recebeu uma ligação 
de um número desconheci-
do. O autor do contato, que 

Sosteriormente se identifi cou 
como Anderson Monteiro (a 
diretoria do )alcon afi rmou nmo 
conhecer tal pessoa), solicitou 
que o time sul-mato-grossense 
facilitasse a vitória do Falcon 
em troca de benefícios que não 
foram esSecifi cados�

Prontamente, segundo o 
dirigente, Santos recusou a 
proposta e reportou o ocorrido 
aos cartolas do clube, que acio-
naram o delegado responsável 
pela sede.

Por meio de nota, a Federa-
omo 3aulista de )uteEol afi rmou 
ter conhecimento do ocorrido 
e informou que encaminhou o 
caso à  Polícia Civil.

2025. O valor pode subir de 
acordo com bônus, assim como 
nos outros casos.

Os patrocínios do Palmeiras 
até agora:

– Sportingbet (não anun-
ciada oficialmente): R$ 100 
milhões anuais, que podem se 
transformar em R$ 170 milhões 
com bônus (três anos de contra-
to, prorrogáveis por mais um);

– Sil: R$ 11 milhões anuais, 
além de bonifi cações (dois anos 
de contrato);

– Puma (fornecedora de 
materiais esportivos): R$ 50 
milhões anuais entre dinheiro e 
royalties, além de bonifi cações 
(quatro anos de contrato).

NOVOS PARCEIROS
O patrocínio máster da 

Sportingbet será apresentado 
ofi cialmente pelo Palmeiras na 
próxima segunda-feira (13), 
em evento realizado no Allianz 
Parque, conforme noticiou a 
reportagem.

A Sil já foi anunciada e será 
parceira do Verdão até o fi m 
de 2026. O uniforme do time 
deve ser exposto com as novas 
marcas durante o evento da 
próxima semana.

Diante do fi m do contrato 
com a Crefi sa e a FAM, empre-
sas da presidente Leila Pereira, 
o clube deixou de ter exclusivi-
dade nas parcerias comerciais 
e negocia com diversas marcas.

Os antigos patrocínios do 
Palmeiras, que ocupavam to-
dos os espaços publicitários, 
pagavam R$ 81 milhões fi xos 
por ano.




